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Тридцать лет, хотя и не очень большой 
юбилей, для петербургской школы, но зна-
ковый. Особенно в этом микрорайоне на 
Наличной улице, недалеко от реки Смолен-
ки. Уже можно гордиться многими и мно-
гими выпускниками, вошедшими в жизнь и 
инженерами, и врачами, и чемпионами, и 
учителями. И такие учителя – в школе №9 
есть. Выпускники вернулись преподавате-
лями. Двое – преподают французский язык. 
Здесь он является профилирующим…

Но я начну все же свой рассказ о «девят-
ке» (так ее любовно называют в районе), не 
с выпускников и с французского языка, а с 
праздника – ТРИДЦАТИЛЕТИЯ. 

Давненько на школьных концертах я не 
слышала, чтобы так свободно, выразитель-
но, с хорошей дикцией, говорили учащиеся 

со сцены, и! в обыденной жизни. Я убеди-
лась в этом сполна, вникая в жизнь школы, 
заглядывая в каждый уголок. А потом вошла 
в актовый зал за полчаса до начала торже-
ственного концерта. Учащиеся старших 
классов и малыши общались без суетни, на-
пряжения, споров, показухи. Все свободно 
повторяли тексты, мизансцены, спокойно 
выслушивали замечания педагога (режис-
сера концерта).

Когда же начался праздник, учащиеся 
с предельной искренностью произносили 
каждое слово. Такое впечатление, что они 
ежедневно занимаются сценическим искус-
ством.

А как, и какие песни, они пели?! На из-
вестные мелодии песен, они сочинили свои 
тексты. 

Особенно (до слез) тронуло меня, когда 
старшеклассники вызвали на сцену тех пе-
дагогов, кто все 30 лет отдает этой школе 
свое сердце. И на мотив песни «Команда мо-
лодости нашей» пропели настоящую оду!

… Замечу, сегодняшние школьники не 
боятся показывать свое истинное отноше-
ние к учителю. Они не будут аплодировать и 
радоваться упоминанию фамилии того, кто 
им не по душе. В программу торжества была 
включена кинолента истории школы. Каж-
дый портрет педагога зал искренне встре-
чал бурными, долгими аплодисментами. 

И ВСЕ ОНИ СПЛОЧЕННАЯ КОМАНДА…
…чтоб детям знания дарить!– так учащиеся школы №9 Васильевского острова 

дружно пели о своих педагогах на юбилее. А из зала на них смотрели благодарные 
лица любящих педагогов…

Такое заслужить нелегко!
В концерте участвовали и родители. По-

жалуй, первая школа, где директор Зоя Вла-
димировна Быстрова – лучезарная, спокой-
ная и доброжелательная, сказала мне: «У нас 
с родителями проблем нет, большинство из 
них живут интересами школы, и не считают, 
что только школа должна воспитывать де-
тей. Правда, 20 процентов родителей – вы-
пускники нашей школы».

И все же Зоя Владимировна, открывая 
секреты успеха школы, первым назвала – 
ВОСПИТАНИЕ.

– Нас называют – единая семья. И это 
так. Каждый учитель, какой бы он предмет 
не вел, считает первой своей задачей разви-
вать личность учащегося. Дать возможность 
ему сполна раскрыться. На уроке создается 
обстановка «семейного обсуждения». На-
полняем разговор о предмете размышле-
нием над поступками разных людей, или 
исторических персонажей, литературных 
героев. Так проходят уроки и литературы, и 
географии, и истории, физики, биологии, да 
и всех других предметов. Педагогический 
коллектив един в этом желании, включая 
молодых учителей».

В «девятке» это стало главной традици-
ей. Доброжелательное размышление вслух 
над жизнью дает возможность человеку 
не бояться высказывать свое мнение, раз-
вивать культуру речи, умение слышать и 
понимать другого. Это создает ту доброже-
лательную атмосферу, какую я наблюдала в 
школе не только на концерте, но и в классах, 
и в коридорах. 

А еще ФРАНЦУЗСКИЙ ЯЗЫК. Правы 
были писатели разных вре-
мен Л.Толстой и В.Некрасов, 
утверждая, что само звучание 
французской речи и истории 
Франции воспитывают красоту 
общения.

Французский – в «девятке» 
дети изучают со второго клас-
са. В начальной школе три часа 
в неделю, старшие пять часов. 
Попутно они познают историю 
и культуру Франции. Уже давно 
налажен тесный контакт с уча-
щимися многих городов Фран-
ции. А на Международном 
конкурсе детских театральных 
коллективов в городе Бордо, 

школьный театр на французском языке «де-
вятки» занял 1-е место. 

…Нынче больше у нас в моде – англий-
ский. Но доходят и до нас слухи, что во мно-
гих странах, французский – стал в школах 
обязательным. Это и понятно: во Франции 
хорошо развита промышленность, преуспе-
вает наука. И принимают молодежь из дру-
гих стран в вузы, включая Сорбонну, на бес-
платной основе, почти без экзаменов. Самое 
главное требование: хорошее знание языка 
и высокая успеваемость во время учебы. 

И все же в «девятке» есть второй обяза-
тельный язык –английский.Учащиеся успе-
вают постигать и его. Выпускники школы 
владеют иностранным– свободно. Они по-
ступают на филологические факультеты. 
Нужны же городу переводчики, экскурсо-
воды, архивариусы. А Институт холодиль-
ной промышленности с огромной радостью 
принимает выпускников «девятки» на тех-
нические факультеты, так как большая часть 
технической документации в этой отрасли 
издается на французском языке.

А еще выпускников этой школы ценят, 
как талантливых молодых людей во многих 
направлениях. 

Это не случайно. Во-первых здесь есть 
информационно-технологический класс. 
Во-вторых работает очень популярное на Ва-
сильевском острове, ОТДЕЛЕНИЕ ДОПОЛНИ-

ТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ Достаточно ска-
зать, что в школе учится 360 учащихся. А в 18 
кружках Отделения занимается 479. Осталь-
ные из других школ, и из детского сада самой 
«девятки». Шесть направлений Отделения: 
художественное, спортивное, туристиче-
ско- краеведческое, научно-техническое, 
эколого – биологическое, социально- педа-
гогическое несомненно не только дают воз-
можность развивать детские таланты, но и 
найти учащимся свое призвание. 

Не случайно, баскетбольная команда 
школы в 2003 году заняла 1-е место по Рос-
сии. Один из ее игроков вошел в сборную 
страны. Не случайно, Артур Папоротный 
стал чемпионом мира по пляжному волей-
болу, и Виктория Богданова в 1995-ом году 
получила звание «Мисс Россия». А сегод-
няшние волонтеры 10-го и 11-го классов 
способствуют здоровому образу жизни 
василеостровцев. В конкурсе талантов «Бу-
дущее сегодня», где участвовало полторы 
тысячи школьников, четыре ученика худо-

жественного кружка (вышивка бисером), 
вошли в первую десятку.

В школе ежемесячно 7-ой класс под 
руководством педагога Сухановой С.Г. вы-
пускает газету «Девяточка», и ежедневно 
работает радио «Школьное эхо».

…Зоя Владимировна с большой радо-
стью говорит, как ей необходимо продол-
жать все лучшие традиции школы. Она пе-
дагог русского языка и литературы знает, 
как это важно. Ее любовь к городу и детям 
сделала Зою Владимировной истиной пе-
тербурженкой. В 19 лет она приехала сюда 
из Харькова, закончила институт имени Гер-
цена, и 22 года не только преподавала, но и 
была 9 лет завучем в прославленной гимна-
зии имени И. Крылова. Сюда на должность 
директора она пришла меньше трех лет на-
зад, но полюбила этот коллектив педагогов, 
и очень дорожит им. Здесь работают талант-
ливые люди, и выходит отсюда успешная 
молодежь…

Регина АЗЕРАН

З.В. Быстрова

Они 30 лет работают в этой шк ле
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Председатель ТСЖ Антонова Т.Н. подала в суд. В своем исковом заявлении, о защите чести и достоинства, состоящем из 16 пунктов, она просила суд возмещения морального 
ущерба от редакции в размере 100 000 рублей. После пяти заседаний, в течении пяти месяцев, суд вынес решение

РЕШЕНИЕ 
КУЙБЫШЕВСКОГО РАЙОННОГО СУДА ГОРОДА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

«Исковое требование Антоновой Т.Н. удовлетворить частично, признать сведения, изложенные в статье газеты 
«Большая переменка» за № 4 за февраль 2011 года под названием «Открытое письмо В.И.Матвиенко … и жильцам дома № 20-22 по улице Достоевского в части изложенного 

«Устав она зарегистрировала 23 июня 2005 года после того, как было проведено собрание с якобы стопроцентной явкой жильцов. Это ложь, и первое, отправное нарушение 
Антоновой» не соответствующими действительности». 

В остальной части заявленных Антоновой Т.Н.отказать.

КОММЕНТАРИЙ ПО ПОВОДУ РЕШЕНИЯ СУДА

Суд Р.М.Азеран выиграла, за исключением одного пункта из 16-ти, предъявленных в исковом заявлении.
Очень странно, что этот пункт был поставлен в вину редактору газеты. Он стоит первым в письме, подписанным 34-мя собственниками жилья ТСЖ «Владимирское», и был 

подтвержден свидетелями со стороны Р.Азеран (то есть авторами письма). При чем тут редактор? 
Так же странно, что вообще суд рассматривал этот иск против газеты «Большая переменка» и Регины Азеран. Ведь по закону СМИ, редактор имеет право публиковать письма 

коллектива граждан, адресованных правительству. Не могут 34 человека ошибаться…
Журналист Ксения КИРИЛЛОВА,

присутствовавшая на заседаниях суда.

– Последнее время очень много 
говорят о том, что дети в нашей 
стране рождаются слабыми, и мно-
го болеют. Дарья Федоровна Вы, как 
опытный педиатр, тоже наблюдае-
те рост детских болезней в нашем 
городе?

– Социальные проблемы, напря-
женность не прибавляет женщине 
спокойствия и радостного настроения 
во время беременности. Так же коли-
чество курящих женщин, которые ро-
жают в позднем возрасте, тоже дают 

НАШИ СУДЕБНЫЕ ДЕЛА
В ФЕВРАЛЕ МЕСЯЦЕ ЭТОГО ГОДА В ГАЗЕТЕ «БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНКА» № 4 (283) БЫЛО ОПУБЛИКОВАНО «ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО В.И.МАТВИЕНКО И ЖИЛЬЦАМ ДОМА 

№ 20-22 ПО УЛИЦЕ ДОСТОЕВСКОГО». ОНО БЫЛО ПОДПИСАНО 34-МЯ СОБСТВЕННИКАМИ ЖИЛЬЯ ЭТОГО ДОМА, С ПРОСЬБОЙ ПРИСЛАТЬ КОМИССИЮ, ЧТОБЫ РАЗО-
БРАТЬСЯ В РАБОТЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ТСЖ «ВЛАДИМИРСКОЕ».

С ЭТИМ НЕ ШУТЯТ

нам нерадостные цифры 
слабых, а то и недоношен-
ных детей. И не секрет, 
что при нашем климате и 
экологии мало абсолют-
но здоровых детей, даже 
если они рождаются здо-
ровыми. Но педиатры с 
этим справляются, так как 
все же в последнее вре-
мя родители стали боль-
ше обращать внимания 
на профилактику детских 
болезней, и чаще обра-
щаются к врачу для того, 
чтобы предупредить за-
болевание. В нашем цен-
тре «Гранти-Мед» много 
мамочек ко мне приводят 
детей для постоянного 
наблюдения. И это дает 
возможность, не только 
при малейших симптомах 
болезни, предупредить 
ее, но и, главное, опреде-
лить, какой режим нужен 
тому или иному ребенку, 
какие давать витамины, 

каким видом спорта он может зани-
маться. Ведь не всем можно плавать в 
бассейне, или вставать на коньки. Бы-
вают противопоказания. Например, 
склонность к аллергии или к простуд-
ным заболеваниям. Каждому ребенку 
для закаливания организма я стараюсь 
подобрать то, что ему не навредит.

– А теперь поговорим о гастроэн-
терологии, на которую сейчас ученые 
обращают особое внимание…

– Есть поговорка «мы то, что мы 
едим», но мы и то, как и мы едим. От этого 

зависит общее состояние человека. Осо-
бенно, маленького ребенка. Гастроэнто-
логия – сфера медицинской науки, изу-
чающая заболевания пищеварительного 
тракта. К нему относятся пищевод, желу-
док, тонкий и толстый кишечник, печень 
и поджелудочная железа. Мы все это на-
зываем желудочно-кишечный тракт или 
ЖТК. Все это хозяйство надо содержать 
в чистоте и порядке. Вы сами знаете, на-
верно, как страдают люди с малейшими 
нарушениями ЖКТ. И очень часто эти на-
рушения идут из детства. Примеров мно-
го, не вылеченная в детстве дизентерия 
может дать пожизненный спастический 
колит, пропущенный гепатит– заболева-
ния печени, и так далее. Поэтому мы про-
сим родителей приносить к нам детей с 
нулевого возраста, чтобы быть на чеку. 
Малейший подозрительный симптом– 
сигнал для серьезного обследования и 
наблюдения.

– Не так давно детская гастроэн-
терология не была выделена в особую 
область лечения. Ей занимались те 
врачи, кто лечил взрослых. Но послед-
ние десятилетия есть специализация 
у педиатров – детский гастроэнтеро-
лог. В чем причина? Дети стали боль-
ше болеть желудочно-кишечными за-
болеваниями?

– При нарушении работы ЖКТ расту-
щий организм не получает необходимых 
питательных веществ, поэтому гастро-
энтерологические заболевания у детей 
важно выявлять в начале их развития. 
Постановка точного диагноза позволяет 
провести эффективное лечение. А диа-
гноз ребенку точнее, конечно, может по-
ставить педиатр. 

– Что же является тревожными 
симптомами у ребенка при желудочно-
кишечных заболеваниях?

– Нарушение стула: запор или понос. 
Вздутие живота, особенно в возрасте до 
года. Периодические боли, плохой аппе-
тит, тошнота, отрыжка, и даже понижен-
ный вес. Кожные высыпания очень часто 

тоже результат заболевания ЖКТ. Все это 
должно беспокоить родителей. Но со-
всем маленькие, груднички не могут по-
жаловаться. Как понять, что они больны?

– Плач ребенка, отказ от груди, при-
жимает ножки к животу или ручки. Все 
это сигнал, чтобы немедленно идти к пе-
диатру, или вызвать врача на дом. И не в 
коем случае не прибегать самолечению. 
Есть летальные случаи, когда родители 
лечили водичкой, или какими-то настоя-
ми. Это же может быть и непроходимость 
кишечника, или какое-то нарушение в 
пищеводе.

– А какими заболеваниями болеют 
дети дошкольного и школьного воз-
раста?

– Дошколята чаще всего приносят 
нам глисты.Школьники -гастриты, язвы, 
дисбактериоз, или патологию печени.

– Ничего себе набор? Даже язвы…
– А что вы хотите, при сегодняшнем 

увлечении различными «магдональса-
ми», чипсами, дутой кукурузой и кока-
колой, разве может быть здоровый желу-
док. Кроме того, имеет большое значение 
наследственность…

Вот почему даже с головокружением 
ребенка и подростка, мы немедленно 
отправляем на анализы и УЗИ. Благо в 
«Гранти-Мед» это тут же возможно сде-
лать, у нас есть для этого новейшая аппа-
ратура.

– И все же, какой наказ будет у вас 
для родителей, чтобы ребенок не за-
болел?

– Конечно: чистые руки, хорошо про-
мытые фрукты и овощи. Сейчас ученые 
нашли, что гастриты и язвы вызывают 
определенные бактерии, которые мож-
но занести в результате несоблюдения 
гигиены. Не увлекаться антибиотиками, 
они ведут к нарушению кишечной фло-
ры. Не прибегать к самолечению. А луч-
ше всего при малейших жалобах и при 
острой боли – вызывать врача. Наруше-
ния в ЖКТ – опасны, особенно у детей. С 
этим не шутят…

Сегодня о здоровье детей мы ведем разговор с педиатром и детским гастро-
энтерологом медицинского центра «Гранти-Мед» Дарьей Федоровной Сердюк.


